
财经新闻CAIJINGXINWEN
2015年10月29日 星期四
编辑丁家发 | 组版方芳 | 校对吴巧薇

A02

活动

“创业之星”PK：
不需要老师的智能
钢琴，你喜欢么？

哪些是中国最具投资价值的
企业？昨日，2015 年“创新合肥
创业之星 PK 赛”在大会现场展开
了企业路演。不用老师教的智能
钢琴，可以精准治疗肿瘤的项目
……吸引了众多与会者和投资人
的目光。

安徽克洛斯威智能乐器有限
公司带来的项目，就是“全球首台
一体化智能钢琴”。记者现场了
解到，这台智能钢琴专业水准很
高，音色键感都无可挑剔，推荐现
场，工作人员干脆演奏一曲，让会
场内响彻了美妙的音乐之声。互
动的屏幕，23 寸超大触摸屏，完美
还原真实琴谱。通过这个互动屏
幕，学习者可以与钢琴的“大脑”
进行互动，无需钢琴教师陪练，自
动变身为演奏家，无论男女老少，
也不管有无音乐基础，短时间内
都能轻松弹出一首曲子，对于艺
术教育成本过高的国内来说，智
能钢琴降低了学琴门槛，也轻松
化了学琴过程，无疑走出了钢琴
普及的第一步。

来自中科院合肥物质研究院
的林文楚博士，也推介了自己的

“基于高通量测序与肿瘤动物模型
的肿瘤临床分子诊断与精准治
疗”。全国每年新增肿瘤150万病
例 ，男 性 占 到 50% ，女 性 占 到
35%。肿瘤病人在血液检测之后，
通过高通量测序平台进行测序数
据，通过高通量数据分析平台进行
基因变异分析，形成分子诊断报
告、治疗方案，达到精准治疗的结
果。目前，已经与安徽省立医院和
安徽医科大学有医疗合作，期待投
资者们的青睐和合作。

“中国股权投资论坛”是我国股
权投资行业层次最高、影响力最大的
高端会议品牌，迄今已在全国各地成
功举办十五届。昨日，由合肥市人民
政府指导、合肥市产业投资控股（集
团）有限公司和清科集团联合主办、
合肥市金融工作办公室特别支持的
“2015中国（合肥）股权投资高峰论
坛”在合肥天鹅湖大酒店举行。

全国100多家优秀的投资机构、
200多家优秀的合肥企业参加本次
论坛峰会，盘古创富、红杉资本、达晨
创投、高特佳投资、硅谷天堂等知名
私募创投机构在会上唇枪舌剑，论述
着健康产业、集成电路产业等发展方
向以及合肥的发展机遇，未来，合肥
或成为全球集成电路制造和投资中
心。

□记者 任金如

金融界投资“大佬”合肥论道
合肥或成为全球集成电路制造投资中心

宏观经济不乐观，未来经济和资本市场会怎样，这个众
多企业关注的话题，也成为下午投资大佬们关注的“焦点”。

上海景林投资发展有限公司总裁高斌介绍，目前来
看，经济下行非常明显，三驾马车——消费投资和出口都
在不同程度地缩减，CPI 增速下降，PPI 连续 40 个月负增
长，固定资产投资速度在下滑，今年以来央行一直在降
息，可以预见的是，未来2年之内，到零利率都有可能。

兴业证券副总裁兼首席风险官张训苏说，从经济走
势来看，虽然中短期不必担忧，但是中长期发展非常令人
忧虑，最可怕的是人口红利衰减，中后期以内包括房产消
费下滑、基础设施饱和、产业过剩、城镇化速度过低等等
问题都会因为人口问题而显现。

合肥市产业投资控股（集团）有限公司董事、总经理赵
文武认为，实体经济的困难程度已经超过想象，以前在工业
地产中，对于中小企业都会减免房租，现在这些中小企业连
房租都难以负担，现在投资人关注的热点是战略新兴产业，
这仍然是结构性的亮点，还有就是国有企业股份所有制改
革中投资机会，已经由企业在对接国外优势资产。

安徽高新金通安益股权投资基金董事长薛荣年建
议，企业新三板越早挂牌越好，目前新三板企业已经到达
3800多家，远远超过上市公司的总数，明年新三板将成为
并购重组的战场，虽然还存在财务造假的可能，但是财务
公开、智力公开，到新三板上寻找投资机会比到市场上找
要方便得多。

本土投资：新三板将成并购重组战场话
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未来，全球电子制造中心将转移到中国，而合肥欲打
造集成电路中心，将有哪些举措呢？

合肥市发改委副主任朱胜利向与会的投资企业抛出
了“橄榄枝”，合肥的发展策略是以发展芯片设计业和特
色晶圆制造为重点，以开展与国内外龙头企业合作为抓
手，以补全国家集成电路产业链，争取列入国家重大工程
为着力点，实现产业跨越发展。合肥提出了一个总的发
展目标，要经过 10 年努力，产业销售收入达 500 亿元至
1000亿元，成为国内最大的面板驱动、汽车电子、功率集
成电路、特色存储器等特定芯片的生产基地。

目前，合肥家电产业“四大件”产量稳居全国第一，国
内规模最大、产业链最完整的自主面板产业基地，汽车、
装备制造等重点产业综合产能进入全国前列，但所需要

的集成电路和芯片90%以上都是国外进口。
中兴合创董事长丁明峰认为，成功企业发展，必须从

全球化角度看问题，因为电子产业是无国界竞争，如果仅
仅从国产化角度，任何一个企业都很难成功。中国集成
电路产业的春天大发展的十年是无疑的。任何行业的发
展都有必然的背景。可以看到包括以色列、硅谷，成功基
础在于集成制造业，美国大的集成电路设计企业，像
AMD/intel、博通，都是成功基于某个大的产业领域，集成
电路在某种角度看是大的产业的从属地位，不是主动地位。

在中国可以看到，无论是通讯、电脑、家电制造业，基
本达到万亿规模，中国集成电路行业没有理由不大发
展。国家目前鼓励集成电路行业发展，这是正确的，大家
必须对这个行业充满信心。

集成电路投资：合肥将有数百亿规模话
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大健康产业发展的关键，在于医药企业是否有长期的
投资人，阳光保险集团投资中心副总裁韩厉玲认为，目前，
大健康产业的生态体系包括健康服务、健康工业和健康金
融，中国的健康产业目前已经是世界第二大规模，市场巨
大，但是企业规模小，国内5000多家医药企业加起来和美
国最大的企业规模差不多，其中的原因是因为中国企业缺
少足够大的池塘，也就是说虽然有消费市场了，但是投资人
比较弱，产业投资或者财务投资的程度不够，未来中国医药
企业发展一定要慎重选择长期投资人共同成长。

而投资人可以投资的大健康产业方向，各个投资人
的侧重点不同。高特佳投资执行合伙人翟江涛认为，中
药产业在全球范围内关注不多，而随着今年诺贝尔医学
奖的揭晓，中国的国医国学是大有可为。红杉资本中国

基金副总裁程焕认为，中国的医疗资源并不是真的供不
应求，中国的人均医生和床位占有数字和美国差不多，但
是住院天数高出了20%，红杉资本投资的方向是创新，哪
怕就是一小点，能将医疗资源再分配，整合区域性医疗资
源形成医疗集团，解决看病难、挂号难，这些都可取。

安徽本土的投资企业更加关注的是养老产业发展。
安徽润丰投资集团董事长王根九说，他们已经在上海投
资建设三甲医院，未来将在养老产业里寻找机会。合肥
市产业投资控股（集团）有限公司董事长雍凤山表示，想
在合肥四个主城区打造一个健康、养老和医疗相结合的
医养产业链。在合肥，已经有了这个产业的生长土壤，而
针对老年人设计的医养结合的方式，将整合社保、医疗、
养老等各方面资源，下一步会得到更多的关注和支持。

大健康产业投资：合肥将建医养产业链话
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